

第一類 第六号

衆議院 第十三回国会 大蔵委員会議録 第六十二号

(七三七)

昭和二十七年五月九日(金曜日)

午前十一時二十一分開議

出席委員

委員長代理

理事佐久間 徹君

理事奥村又十郎君 理事小山 長規君

島村 一郎君 司君 川野 芳滿君

夏堀源三郎君 宮原幸三郎君

深澤 義守君 久保田鶴松君

中野 四郎君 苦米地英俊君

大上 友明君

島村 一郎君 司君 川野 芳滿君

夏堀源三郎君 宮原幸三郎君

深澤 義守君 久保田鶴松君

中野 四郎君 苦米地英俊君

大蔵政務次官 西村 直巳君

大蔵事務官 河野 通一君

大蔵事務官 有吉 正君

大蔵事務官(銀) 福田 久男君

大蔵事務官(銀) 行行課長 大月 高君

五月九日

委員高田富之君辞任につき、その補欠として今野武雄君が議長の指名で委員に選任された。

本日の会議に付した事件

日本開発銀行法の一部を改正する法律案(内閣提出第一三八号)

国民金融公庫法の一部を改正する法律案(内閣提出第一八三号)

日本開発銀行法の一部を改正する法律案(内閣提出第一三八号)より、右三案の質疑に入ります前に、国民金融公庫法の一部を改正する法律案(内閣提出第一八四号)について、行局長河野君により発言を求められておりますので、これを許可することといたします。銀

河野(通)政府委員 国民金融公庫法の一部を改正する法律案の中に、整理漏れで字句が少し違つておきましたので、別途正式に印刷をして差上げることになつておりますが、お直しを願いたいと思います。法案の三ページの五行一六行目に「その他同公庫に使用される者」というのがございますが、これは当然なくていい字句であつたのではないかと思います。

るという例が——銀行局に限つてそんなども、とかくお役所にはあるのです。従来そういうことで非常に悩まされた体験を、われくはたびく持つておるのであります。この日歩五十銭といふような、いわゆる禁止規定であることはいいながら、これは決して公認ではありません。日歩五十銭までは、民事上の責任は解除するものではないけれども、しかし刑事上の責任は、五十銭まではある意味において免除すると、いう立法措置といふものは、これは一種の国民道義の面から考えましても、單に金融というような簡単な單純な面だけではなくて、われくはこの法案を審議するにあたりまして、同僚の間においても、まことに躊躇をいたしておる上うな事情にあります。すでにその取締りの対象になるところの事例といふものは、漸次減少する傾向にある今日でありますから、特に法律でこれを明示する必要度といふものは低下さいたしておると、私どもは考えておるのであります。ついては、一点伺いたいのですが、五十銭といふ金額の明示をいたさないで、法案には、金額の明示だけは政令に譲るといふやうな意味の措置にいたして、この法案の目的を達することはできないのであることは——法律の立案の趣旨はそうではないのでありますけれども、いかにもそこまでいいといったよだな印象

御指摘の通りであります。この法案の立案にあたりましても、この点は実は部内でもいろいろ論議をいたしましたが、何分にも非常に高度の処罰の対象になるものを、立法府の御審議をいただかないましても、單に政令等でこれが適当に定められるということではあります。が、何分にも非常に高度の処罰の対象になるものは、やはり法律ではつきり具体的に書くことが関係者に対しても親切であり、また国会の御議決を得るという意味においてむしろ憲法の趣旨に沿うのではないかということが、結論として言われておるのであります。体裁としては私どもも決してこれは最善の形ではないと思ひますけれども、処罰の対象という点からいいまして、しかもその処罰が従来よりも相当高い処罰であります。御了承いただきたいと思います。

はないのでありまして、五十銭といた
しました理由は、一つは現在の賃金業者
の取扱に關する法律に基く行政上の措
置として、大体業務方法書では、五十
銭を最高として業務書に書かれる場合
に、これを受理いたしますといふうな方
針をとつております。従いまして、今度
の新しい立法におきまして、実際に
この取扱い方を急激に変更するという
ことは適當でないと思ひますので、そ
の實際の行政のやり方を踏襲いたしま
して、日歩五十銭ということにいたし
たのが一つの理由であります。それか
ら、先ほども大体宮原さんの御質問に
お答えいたしたのですが、常識的
的に見て五十銭、月一割五分程度にな
りますが、これは普通处罚の対象にし
ないで、今大体忍び得る最高限度であ
るうといふふうに、實際の今の賃金業
者の金利等の実情から見ましても考え
られるわけであります。四十五銭であつ
てもよいじやないかという御意見もあ
るうと思いますが、五十五銭であつて
はいかぬということも実はないわけで
ありまして、大体常識的に考えて五十
銭程度が、從來の取扱い方ともにらみ
合せまして適當であろうといふこと
で、いたしたわけであります。特別數
字的に根拠といつても別にないのであ
ります。

して行政上の指導をいたしております。その観点から、急激な変更でありますので、不測の混乱を起す心配があるのでないかといふに、私は考へております。しかしながら、これは昨日お答え申し上げたのであります。が、經濟が正常化するに感じまして、金利の水準といふものもだん々下つて来ると思うのであります。それに応じまして——この限界の五十銭というものは、折々の情勢に応じて、必要があらばさらに下げて行くということも、考えて行かなければならぬものと考えております。

10. The following table shows the number of hours worked by each employee.

Digitized by srujanika@gmail.com

[View all posts by admin](#) | [View all posts in category](#)